

EJÉRCITO Y ARMADA

DIARIO DEFENSOR DE SUS CLASES ACTIVAS Y PASIVAS

Fundador y Director: D. Clodoaldo Piñal.

ANO II
DIRECCIÓN REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Roque, 6, bajo, Izq.ª

Precios de suscripción
Madrid, un mes..... 150 ptas.
Provincias, trimestre..... 5 »
Extranjero, año..... 40 »
Clases ó individuos de tropa, un mes UNA peseta.

MADRID
LUNES 8 DE OCTUBRE DE 1906

ANUNCIOS
Cuarta plana..... 10 céntimos línea.
Reclamos y noticias..... 25 »
Proyectos, planos, retratos, etc.—Convencional.

NUM. 455
Número del día 5 céntimos.
Idem atrasado 20 idem.

El tercer entorchado

Nuestro estimado colega *España Nueva*, dice que está sobre el tapete por centésima vez la cuestión del tercer entorchado, y que él opina por la amortización de la vacante, pero que será al fin el general Palacio.

Sentimos disentir del colega en lo referente á la amortización de la vacante, por la razón de que á los dos únicos tenientes generales que reúnen las condiciones exigidas para aspirar á la más alta dignidad militar, que son los señores Palacio y Polavieja, se les atropella en su derecho; de hecho que arranca de la ley.

Dispone ésta que de cada cuatro vacantes se den tres al ascenso y una á la amortización.

Ocupó la primera vacante ocurrida, el general López Domínguez; la segunda el general Primo de Rivera, y la tercera, que fué la producida por la muerte del general Novales, se amortizó *indebitamente*, pues correspondía al ascenso.

La vacante del general Martínez Campos correspondía á la amortización, y la del general Blanco al ascenso, resultando, pues, que en realidad, hay dos vacantes de Capitán general.

Al general Palacio corresponde indiscutiblemente la primera, tanto por razón de sus extraordinarios méritos de guerra, como por su mayor antigüedad, llevando en el empleo de teniente general más de treinta años.

¡Que está sordo!
Pues sordo subió á Galdames al frente de sus tropas y abrió camino á Bilbao, y cuando la junta de generales convocada por el bravo entre los bravos y caballeros general duque de la Torre, opinaba por la retirada, después de la sangrienta batalla de Somorrostro, el general Palacio, dirigiéndose al duque de la Torre, dijo: «Señor duque, aquí no hay más retirada que la del cementerio.»

Cuando Galdames fué tomado, el general Concha, empujado allá en rudo combate, felicitó calurosamente al heroico Palacio, Sordo era cuando Castelar lo llamó para encomendarle la Capitanía general de Valencia, población que, alzada en armas, redujo con una energía digna de los tiempos más heroicos.

Sordo era cuando tomó á Morella, sabiendo que el general Santapan se retiraba con 14 batallones por considerarse impotente frente á las facciones reunidas y en posiciones que parecían inexpugnables, y por cierto que casi toda la gloria del combate correspondió á la brigada Goffin, porque de la Weyler... no llegó á tiempo de batirse.

Sordo estaba el general Palacio, cuando era respetado y grandemente considerado por el general Prim, que le encomendó la traída desde Cartagena del Rey D. Amadeo de Saboya, y sordo era cuando el duque de la Torre decía á sus amigos políticos: «¡Ojalá me hubiera guiado siempre por ese sordo!»

Sordo era el general Palacio, cuando á la muerte del malogrado Rey D. Alfonso XII, fué el primero en decir: «Aquí no hay más bandera que la de esa virtuosa Señora y sus tiernos hijos.»

«La hidalguía española no impone ese deber», «Adelante los caballeros».

Y los que aspiraban á implantar la República en España, retrocedieron ante la firme resolución del ejército tan bien interpretada por el general Palacio, cuya consecuencia política, cuya acrisolada valentía, cuyos talentos militares y cuyo valor heroico demostrados allí en los campos de batalla, y no sólo entre libros y papeles de señalaron ya para ocupar la más alta dignidad militar.

El documento público que le dirigió Castelar desde la presidencia de la República llamándole *salvador de la libertad y del orden*, atestiguan y abrillantan la historia militar y política del general Palacio; que debe ser el primero en el ascenso como lo ha sido siempre en ofrecer su espada en todos los momentos difíciles para la Patria, para la libertad y para el Trono.

Rara, muy rara vez, va el general Palacio á ofrecer sus respetos á SS. MM. y Altezas confiando siempre en que, sobre toda

clase de influencias que otros aspirantes quizás desarrollen, acudiendo á saludar á las Reales personas cada semana, está la justicia; están los méritos que acusan las hojas de servicio; está la nobleza de Su Majestad el Rey D. Alfonso XIII, que no ha dudado en firmar el ascenso de los que públicamente se llaman republicanos; está la gratitud del partido liberal, del cual jamás se separó el general Palacio; está la rectitud del caballero príncipe de la miñica Sr. López Domínguez, que seguramente reconocerá en el general Palacio mayores méritos para el ascenso, como seguramente lo reconocerán todos los Capitanes generales y el Almirante, si fueran consultados, y por último, está la gratitud nacional al que fué terror de carlistas y combatió y venció siempre las insurrecciones republicana y cantonal, ya como jefe de columna, brigada, división y Cuerpo de Ejército.

Al general López Domínguez toca proponer el ascenso como en derecho correspondiente y á S. M. el Rey resolver, respetando dicho derecho y dando al mayor mérito y á la mayor antigüedad, el tercer entorchado.

Y no sea motivo de no darle al general Palacio, el estar en la Escala de Reserva, que en ella estaba el general Beránger cuando fué ascendido á Almirante, y sería inferir grave ofensa á los dignísimos generales que en ella figuran por mandato de la ley.

Telmo Guerra

Toques de atención.

Uniforme de campaña.

La lectura de la prensa militar extranjera no deja lugar á duda. Todas las naciones se disponen á adoptar un uniforme de campaña, diferente del de guarnición en su color y hechura; convenidas las que los toques de sus trajes de paz son muy visibles en el campo y que los altos oficiales, aerosos talles y vistosas fornicuras, no tienen aplicación para soportar con ellos la constante fatiga de marchar y combatir.

Aunque todo esto haya sido ya consiguado por nosotros, no podemos menos de volver sobre este importante asunto, que no creemos deba ser resuelto, si no después de una larga reflexión y experiencia aquí ejecutadas.

Los que tienen lugar en otros países, pueden sin duda ser un auxilio; pero no hay que prestarles entero crédito. Muchas veces se desfigura intencionalmente el resultado, y por mucho que sea el celo de los oficiales que allí tenemos, sus noticias no serán exactas algunas veces.

El crédito necesario para vestir una pequeña unidad de cada una de las tres armas de combate y someterlas durante algunos meses á un trabajo similar al de una campaña, no es tan grande que no pueda ser hallado con tan importantes objeto.

Por lo que hemos visto y leído, el tono gris es el menos visible á distancia; sin embargo, no hemos tenido ocasión de comprobar con el de tierra oscura que otros preconizan y tal vez la práctica pudiese dar al fin la victoria.

Tanto la prenda de cuerpo como el pantalón deben ser holgados y cómodos, siendo de aquella de cuello bajo y con botillos varios.

La prenda de abrigo debe ser impermeable y de forma tal, que permita su colocación bien encima del corseaje, sin quitarse el soldado más que la mancha; ó bien debajo de aquél, cuando el excesivo frío exija un abrigo constante.

Esto en cuanto al soldado á pie, pues los jinetes de todas armas, precisan de dos prendas. Una, la zamaca ó peliza y otra el sobre todo; que no podrá sufrir mucho del actual capote de montar, que consideramos insustituible á pesar de sus muchos defectos. Un abrigo con mangas es muy molesto para ponerse y quitárselo á caballo.

Caizado y correa de todas clases deben ser de color avellana y el botón no ha de figurar entre los varios objetos que el soldado ha de llevar consigo.

Nada hablamos de los corseajes blancos que aún conservan Artillería é Ingenieros, los cuales no resisten un día de lluvia sin presentar el más deplorable aspecto, y constituyen un punto de vista en masa, que el enemigo no puede desear mejor.

Dejamos para el último lugar el sobre cabeza, por ser esta la prenda más discutida de todas las del uniforme militar.

Está fuera de duda que nuestro ros no evita el sol ni la lluvia, que no es ligero, y que es muy visible con sus dos fundas, blanca ó negra. Eso nadie nos lo cuenta, si no que lo apreciamos por nosotros mismos en todas ocasiones.

Hemos dado la idea de un casco ligero, de forma adecuada, que despojado de sus adornos metálicos, como chapa y cimera,

solo útil en tiempo de paz; se cubriese de una capa de tela impermeable del color del resto de uniformes.

Esta funda tendría, formando cuerpo con ella, una visera que se pudiese rebatir, cuando no fuese precisa, y una cogetera amplia, susceptible de ser plegada y recogida si no se necesitara.

El actual gorro, tiene la ventaja de poderse llevar en cualquier parte; pero es intolerable hacer con él cualquier trabajo al sol, pues la vista padece mucho. Hay que dotarle de una pequeña visera para este caso.

Creemos urgente que el asunto del uniforme de campaña, sea puesto á estudio experimental, suspendiéndose entre tanto todas las construcciones hasta el fin de las experiencias que no pueden ser muy largas.

Todo, bajo la base de buscar solo lo útil, y conservar para el servicio de guarnición el actual uniforme con el cobre oscuras que se elija y las modificaciones que puedan ser acordadas.

Rumor grave.

La siguiente información que publica *España Nueva*, revista extraordinaria importante.

Nada hemos de decir por nuestra cuenta limitándonos á copiar al colega que dice:

«Hemos oído entre elementos militares un rumor de relativa gravedad. Parece que va á ser procesado cierto general de brigada, y que hay entablada á este propósito una competencia entre la Capitanía general y el Consejo Supremo.»

«A título de información lo damos puesto que á la hora en que escribimos no lo hemos podido confirmar.»

Lo único que nosotros podemos y debemos añadir es, que se hace indispensable aclarar cuanto sobre acusaciones haya flotando en el ambiente militar, para que el prestigio del uniforme no sufra menoscabo y resurjan los debidos respetos.

Nada de la ropa sucia lavaría en casa. Al contrario, á la luz del día y á pleno sol, que sólo así se consigue la blancura y desaparición de manchas, si las hubiere.

Que en lo civil no se llevan á cabo tales medidas de rigor!

Las alas del Ejército y la Armada, que el buen ejemplo cundirá y será imitado.

Es preciso tener el valor de acusar adelantando pruebas aun cuando sólo sean de orden moral, y que se reúnan los buenos para exigir la resolución que corresponde y cuadre al honor del uniforme.

¡Ojalá no apareciera nunca la más leve falta! Pero si aparece, prosede pasar mano en ella y corregirla con energía, para que caso ya de una vez toda nebulosidad ofensiva que envuelve á una colectividad, cuando los culpables pueden ser media docena.

EL NUEVO PERSONAL DE POLICÍA

Es de elogiar la labor que el Sr. Dávila, ministro de la Gobernación, auxiliado con tanto interés como competencia por el subsecretario Sr. Armida está llevando á cabo.

Última grande es, que los recursos del Tesoro no permitan por ahora fijar los sueldos las siguientes cantidades:

Comisario general, en 15 000 pesetas.
Comisario, en 10 000 idem.
Inspector jefe, en 7 500 idem.
Idem de 1.ª, en 6 000 idem.
Idem de 2.ª, en 5 000 idem.
Idem de 3.ª, en 4 000 idem.
Agentes de 1.ª, en 3 000 idem.
Idem de 2.ª, en 2 000 idem.
Aspirantes, en 1 500 idem.
Escribientes, en id. idem.
Ordenanzas, en 1 250 idem.

En el personal de seguridad debieran aumentarse también los sueldos ó las gratificaciones de manera, que resultaran los guardias con suficiente labor para asegurar un modo de vivir decoroso.

Y esto cabría hacerlo sin apelado al medio de disminuir el personal que debe reducirse al puramente preciso, lo mismo en el cuerpo de vigilancia que en el de seguridad.

Vale más, mucho más, poco personal, muy bien elogiado y con buenos sueldos, que repartir el hambre entre muchos.

En Inglaterra y en los Estados Unidos, siguen esa marcha y les va muy bien.

Lo mismo opinamos con respecto al Ejército, á la Armada y á los empleados en todos los ramos del servicio público.

Menos generales, menos vicealmirantes, contraalmirantes y capitanes de Navío de primera, pero una cuarta parte más de sueldo, después de suprimido el infame descuento á que están sometidos todos los empleados civiles y militares del Estado.

¿Qué razón de buen servicio justifica el que el Cuerpo de Inválidos, por ejemplo, tenga un director, teniente general?

¿No podría serlo un general de Brigada cuando más, ya que no lo sea el más caracterizado de los Inválidos?

Nos hemos empeñado en seguir viviendo á lo grande, aún después de perdidas las colonias y reducido no poco nuestra importancia militar, política y comercial, y esto no es posible.

¡Como en España!

Comentábase en Berlín el hecho de que, habiendo sido puesta en duda la probidad del ministro de Agricultura, el emperador lo distinguió, y en una parecida estar significado para cancelar del Imperio, en el caso de que el príncipe de Büow dimitiera dicho alto cargo.

La prensa toda sin distinción de partidos, y especialmente el periódico *Vossische Zeitung*, han mostrado gran indignación y manifestado fuertemente que, los antecedentes del ministro protegido del kaiser, no le favorecen, y debe dimitir y retirarse á la vida privada.

Este es el ejemplo que debiéramos seguir en España, donde el convencionalismo ha permitido llegar á los más altos puestos oficiales á personas señaladas por la opinión pública y acusadas en libros y folletos de faltas de moralidad.

Y la verdad es que, cuando ayer eran pobres, los que hoy son millonarios, cabe pensar mal y está justificado el deseo de de una investigación que aclare cuanto de nebuloso aparezca en la vida de los señalados.

A cada paso se lee que, D. Falero ó don Mengano van á sus posesiones de aquí y de allá y van el ánimo perplejo de cuantos consideren á D. Falero y á D. Mengano sin un céntimo, sin chalecos blancos para mudar el puesto, con pantalones raídos y pidiendo prestado para ir de verano y mantenerse á cierta altura aun cuando por modo flojido.

Hay que imitar á los alemanes, que no transigen con lo que no debe transigirse.

CARABINEROS

De cómo hemos de proveernos de oficiales.

(Conclusión).

Lo hasta ahora dicho, puede sintetizarse en el siguiente concepto: aceptamos de buen grado que los sargentos de Carabineros, previa la aprobación de bien entendidos planes de enseñanza, asciendan á oficiales; pero exigimos que esto ocurra, cuando en las damas armas y cuerpos suados. Si se nos argumentara que en estos no ha surgido la inminente necesidad que en Carabineros, nosotros, después de negar la afirmación hecha de manera absoluta, puesto que la Guardia civil atraviesa análogas crisis y se resalta á resolver en el sentido que en Carabineros se ha resuelto, y alabamos su proceder, añadíamos que es bien fácil volver en nuestro Instituto á la normalidad, siguiendo cualquiera de los medios que vamos á exponer.

Primero. Ya que la falta de aspirantes en Carabineros y en la Guardia civil, para cubrir sus plantillas de segundo teniente, está sostenida por el desequilibrio existente en los ascensos en las armas generales en perjuicio de los Institutos, válvase á él abandonando esta inestable situación, moviendo las paralizadas escuelas, especialmente la de capitanes, y de esta suerte, al par que se solucionan problemas de orden orgánico, que están pidiendo á gritos la ansiada movilización, se resolvería éste que nos ocupa, que es de los de más importancia.

Segundo. Saprímese en Carabineros y Guardia civil, la escala de segundos tenientes y dese ingreso á los primeros tenientes de Infantería y Caballería, previas las circunstancias que hoy también se les exige, y compénsese á las escuelas de tropa con la creación de suboficiales. Así procediendo, bien pronto se poblaría la escala de aspirantes, como lo fué antaño, ya que se figuraba en ella entre 60 más años, y esto para que no se tome como gratuita profecía, afirmamos, para darla todas las condiciones de realidad, en la movilización de las escuelas superiores que llevamos apuntadas. No hacer ésto no es vivir la realidad.

El oven oficial recién salido de la Academia, hoy más que antes acaso, pesa todas las circunstancias para asegurarse un porvenir, compra casaca y estada, y decide al fin acudir ó permanecer donde más creta crea que le trae; mientras nuestras escuelas no oírezaa otra cosa que el envante esteacamiento actual, giraremos siempre en pos de una solución, que afirmamos nunca llegará.

Enténdase, que estos primeros tenientes, para pasar al Cuerpo de Carabineros, habrían de cimentar su enseñanza con seis meses de estudios teórico-prácticos en el Colegio del Escorial.

Tercero. Como solución que ponemos en último término, por juzgarla menos completa, sería convertir el Colegio del Cuerpo en Académia, con todas las condiciones, de ingreso, permanencia y estudios, similares á las demás.

No se dirá tampoco ahora que sabemos apuntar los defectos, sin señalar las emiendas; más de un camino hay abierto, sígase uno con decisión y buen deseo. A los señores ministro de la Guerra y director del Cuerpo toca resolver.

Enocionalmente les rogamos, que si de verdad aman á un Instituto que tanto lo merece, no se acuerden, ni sueñen en lo

futuro en convocatorias como la que en Noviembre tendrá lugar.

Si hemos de seguir mirando de igual á igual á las dignas oficialidades de otras armas, si hemos de sostener como hasta aquí con decoro el nombre del Instituto, procedase como indicamos.

Queremos creer que por esta vez no, ha sido la previsión la que ha decidido, y que por el contrario, el deseo de salir del paso lo ha hecho todo sin reparar en que había de levantar protestas, todo lo respetuosa posible; pero también todo lo sincera que nos sea dable expresar, y fiamos en que no ha de repetirse.

Rafael.

Dimisión militar.

El Ejército austríaco cambiará de General jefe del Estado Mayor.

Las últimas maniobras fueron tan justas y severamente criticadas por el Archiduque Francisco Fernando, que la dimisión del general conde de Bek, se impone.

En cambio, el Archiduque felicitó á la Marina por sus maniobras, lo cual demuestra la imparcialidad y la rectitud con que en Austria se juzga la aptitud de sus generales de mar y tierra.

Y esta es la única manera de mantener el prestigio del uniforme y la autoridad del mando.

La ineptitud, la falta de probidad, de valor; etc., etc., deben ser castigados moral y materialmente, sin contemplación alguna, si se quiere mantener los respetos, la consideración pública á la institución militar, y la más severa disciplina.

Si en el Ejército y en la Armada hay quien no sea digno de vestir el uniforme, en cada se desochoapna la colectividad con la expulsión del que faltó á las leyes del honor.

En el Ejército alemán puden de 300 los jefes y oficiales expulsados anualmente, son lo que en el Cuerpo de oficiales se mantiene íntegra la interior satisfacción y el más levantado espíritu militar, juntamente con la mayor consideración y respeto público.

La Guardia civil

Urge elevar su prestigio

y su fuerza moral.

La Guardia civil es la institución más precisa de cuantas se han formado y desarrollado en España.

A la Guardia civil, benemérito instituto que tiene por misión el mantenimiento del orden, la guarda de la propiedad, y la persecución de los malhechores, hoy que elevarle á su más alto grado en los prestigios y respetos públicos, débetele toda la fuerza moral que necesita para cumplir sus deberes.

De otra manera, el principio de autoridad estará por los suelos, el respeto á las leyes y disposiciones de carácter general gubernativo, no será observado con perjuicio de los mismos intereses materiales del país, y las disordinas, los crímenes y toda clase de faltas y delitos se entroncarán y tomarán carácter permanente, dando al traste con el desarrollo de la riqueza que exige para desenvolverse el mayor orden y el amparo necesario en la fuerza pública.

Si la Guardia civil ha de cumplir exactamente con sus deberes y con su debida misión en la que se desliza el carácter humanitario, debe rodearse de toda clase de consideraciones y respetos, los cuales evitarán el que tenga que hacer uso de las armas para imponer orden.

Es de todo punto necesario castigar con mano fuerte á cuantos agrediendo á la Guardia civil la ponen en el triste caso de matar, y también á cuantos hacen campañas que tiendan al desprestigio de aquélla y á la pérdida del respeto que merece.

Hace pocos días que en la romanía de un pueblo de la provincia de Avila fué agredida una pareja y desarmado un guardia y viéndose el otro en el duro trance de hacer fuego, lo cual originó que fueran heridos gravemente dos paisanos.

En Bilbao, en Valencia, en Galicia y en otros puntos, es frecuente que la Guardia civil se vea obligada á hacer uso de las armas en propia y natural defensa, lo cual revela un estado general de anarquía, á que es preciso poner coto.

Y la Guardia civil responde á estos actos de hostilidad con hechos tan heroicos, y humanitarios, como los llevados á cabo en la castrofría de Satorn, los cuales han dado lugar á que un redactor de nuestro estimado colega *El Imparcial*, haga de ellos acucioso elogio y pida para la fuerza de la benemérita de aquel puesto las correspondientes recompensas.

Así responde la Guardia civil á sus destructores, devolviéndole bien por mal, allí donde tienen la más pequeña ocasión de dejar bien puesto el honor del Cuerpo y el prestigio de la clase.

Urge, pues, elevar el prestigio de la Guardia civil y su fuerza moral, y para conseguir tan noble fin trabaja incansablemente su dignísimo director, el general Sánchez Gómez.

Exposición contra el duelo.

El señor presidente del Consejo de Ministros recibió el día 6 a la comisión de la Junta...

Y Luis de Aguirre.—Por la maestranza, Tomás Cayas y Antonio Martínez. Francisco Jorquera.—Andrés Lorente...

DIARIO OFICIAL

REALES ORDENES

Infantería. Licencias.—Tres meses por asuntos propios al capitán D. Félix de Vera.

Escuela de Reserva. Licencias.—Ilimitada para México al segundo teniente D. Federico Llorens.

Artillería. La continuación en el servicio al alférez don Juan Gómez Cezalla.

Administración militar. Licencias.—Dos meses por enfermo al oficial primero D. Gaspar Roldán.

Oficinas militares. Ascensos.—Oficial primero, D. Julio Aguado, ídem segundo, D. Guillermo Benito del Río...

PENSIONES. G. M., Madrid, Doña Petra Moreno; íd. Bada, íd. de la Soñata Salavella; íd. Sevilla, María del Rosario...

Idem Coruña.—Sras. Doña Marina Espinosa, María de la Concepción Espinosa, Faustina Espinosa...

G. M., Barcelona.—Doña María de los Dolores Rosalía Escobedo y de Amalia Orre.

G. M., Santander, Ciriosa Obispo, íd. íd., Aveles Pedraja.

Idem Coruña.—Sras. Doña Marina Espinosa, María de la Concepción Espinosa, Faustina Espinosa...

G. G. Galicia.—Doña Carolina Iglesias. G. M., Barcelona.—Doña María de los Dolores...

1.º Que por todos los medios se procure, por parte de las autoridades, impedir la celebración de duelos...

2.º Que se ejerza rigurosa vigilancia respecto a la publicación de tales actos, prohibiéndose la publicación de actas, informaciones y noticias...

3.º Que el Gobierno presente cuanto antes a las Cortes, el oportuno proyecto de ley sobre difamación y ejemplar castigo de las injurias y ofensas al honor de las personas.

El presidente del Consejo de Ministros, fideicomiso a la comisión por la eficaz campaña realizada por la Liga...

Suscriben la mencionada exposición, 292 directores de periódicos de todas ideas y 490 presidentes de sociedades...

La Liga se propone apoyar el proyecto de ley del ministro de Gracia y Justicia sobre el duelo y constitución del Tribunal de honor.

DE CARTAGENA

La Junta de Defensa de los intereses del Arsenal de Cartagena, ha circulado el siguiente documento, que ha tenido la atención de enviarnos...

Muy distinguido señor nuestro: La persistente crisis en que vive nuestro Arsenal, amenazado de continuo con el paro definitivo...

Al efecto, y por iniciativa de nuestro Ayuntamiento, se ha creado la Comisión de Defensa del Arsenal, que es la que tiene el honor de dirigirse a V. E. para exponerle que su primer acuerdo ha sido abandonar toda impetración de gracia...

Mañana se volverán a reunir los ministros en Consejo para tratar de los presupuestos. Según ha manifestado esta mañana el ministro de Marina...

El general Polavieja ha estado esta mañana en el ministerio de Hacienda con el propósito de celebrar una conferencia con el Sr. Navarro Reverter...

En la casa y en la novela se encierran las dos grandes ocupaciones de la mujer. Eso de llevar el peso de una casa no es cosa fácil...

La mujer hace mil cosas en su casa sin que la fatiga sea óbice para el total cumplimiento de sus deberes.

UN TORO ESCAPADO

Esta mañana ha tenido lugar un lamentable suceso del que han sido víctimas varias personas. Del Mercado de ganados, situado cerca del Puente de Segovia...

El animal una vez en libertad emprendió veloz carrera, difundiendo el pánico consiguiente entre la gente que veía su aproximación. En el Paseo de las Acañas derribó a un barrendero llamado Isidoro Lura...

Después del atado bruto continuó su carrera por las Rondas de Segovia y Atocha, llegando al Retiro, donde entró por la puerta del Ángel Caído...

En la Sección cuarta de la Audiencia y ante los jurados de Valdelecha, ha informado el defensor de Santiago Salamanca. El Sr. Duval analizó los caracteres del proceso y de la víctima...

En la Sección cuarta de la Audiencia y ante los jurados de Valdelecha, ha informado el defensor de Santiago Salamanca. El Sr. Duval analizó los caracteres del proceso y de la víctima...

En la Sección cuarta de la Audiencia y ante los jurados de Valdelecha, ha informado el defensor de Santiago Salamanca. El Sr. Duval analizó los caracteres del proceso y de la víctima...

En la Sección cuarta de la Audiencia y ante los jurados de Valdelecha, ha informado el defensor de Santiago Salamanca. El Sr. Duval analizó los caracteres del proceso y de la víctima...

La revista puso de relieve el adelanto que de algún tiempo a esta parte ha tenido los servicios públicos del Ayuntamiento...

El mucho saber es muchas veces un estorbo en el hombre; en la mujer, sería siempre un defecto. Pero si hay que prohibir esas lecturas románticas a las jovencitas...

Tiene otras ocupaciones que la preocupan más, y las páginas del libro pasan por delante de su atención a la novela y antes se rie que llora, enfriándose en esas marañas del romanticismo barato.

Podía haber sido una excelente mujer de su casa y acaba siendo una soltera irremediable, a no salirle algún mequetrefe, inútil para el trabajo...

Para las mujeres son la casa y la novela, pero la novela después de la casa.

De lo contrario... ¡no hay tu tía!

A LOS ARTISTAS

En el Fomento de las Artes ha quedado constituida una sección de las Artes decorativas e industrias diversas, que se propone emprender una activísima campaña en pro de las industrias artísticas...

Los señores que desean inscribirse pueden hacerlo en el local social, de cuatro a seis de la tarde y de nueve a once de la noche.

En la Sección cuarta de la Audiencia y ante los jurados de Valdelecha, ha informado el defensor de Santiago Salamanca. El Sr. Duval analizó los caracteres del proceso y de la víctima...

En la Sección cuarta de la Audiencia y ante los jurados de Valdelecha, ha informado el defensor de Santiago Salamanca. El Sr. Duval analizó los caracteres del proceso y de la víctima...

En la Sección cuarta de la Audiencia y ante los jurados de Valdelecha, ha informado el defensor de Santiago Salamanca. El Sr. Duval analizó los caracteres del proceso y de la víctima...

En la Sección cuarta de la Audiencia y ante los jurados de Valdelecha, ha informado el defensor de Santiago Salamanca. El Sr. Duval analizó los caracteres del proceso y de la víctima...

En la Sección cuarta de la Audiencia y ante los jurados de Valdelecha, ha informado el defensor de Santiago Salamanca. El Sr. Duval analizó los caracteres del proceso y de la víctima...

En la Sección cuarta de la Audiencia y ante los jurados de Valdelecha, ha informado el defensor de Santiago Salamanca. El Sr. Duval analizó los caracteres del proceso y de la víctima...

La revista puso de relieve el adelanto que de algún tiempo a esta parte ha tenido los servicios públicos del Ayuntamiento...

El mucho saber es muchas veces un estorbo en el hombre; en la mujer, sería siempre un defecto. Pero si hay que prohibir esas lecturas románticas a las jovencitas...

Tiene otras ocupaciones que la preocupan más, y las páginas del libro pasan por delante de su atención a la novela y antes se rie que llora, enfriándose en esas marañas del romanticismo barato.

Podía haber sido una excelente mujer de su casa y acaba siendo una soltera irremediable, a no salirle algún mequetrefe, inútil para el trabajo...

Para las mujeres son la casa y la novela, pero la novela después de la casa.

De lo contrario... ¡no hay tu tía!

Novillada extraordinaria.

Tres toros del Duque y dos de Pérez de la Concha corrieron ayer sus dividas. El cuarto, sobrero, fué de Pals, y murió igualmente.

El héroe de la tarde fué Negrete, que toró, banderillo y pasó de muleta, sino superiormente, de un modo muy aceptable. Con el estoque también supo demostrar, no gran arte ni mucho menos, pero sí mucho corazón.

Chiquito de Bogaña estuvo desgraciado. Al quinto le dió alguna verónica buena, que pasaron desperdiciadas, y con la muleta dió también buenos paseos, aunque por no sujetar lo debido, no hicieron como era menester.

Planteó un suceso, pero de que él va teniendo la culpa, porque parece que no va a salir de toriles toro que le guste; pues se recordará que hace pocas corridas se negó a torrear un bicho, a pretexto de que se lo habían cambiado...

En la Sección cuarta de la Audiencia y ante los jurados de Valdelecha, ha informado el defensor de Santiago Salamanca. El Sr. Duval analizó los caracteres del proceso y de la víctima...

En la Sección cuarta de la Audiencia y ante los jurados de Valdelecha, ha informado el defensor de Santiago Salamanca. El Sr. Duval analizó los caracteres del proceso y de la víctima...

En la Sección cuarta de la Audiencia y ante los jurados de Valdelecha, ha informado el defensor de Santiago Salamanca. El Sr. Duval analizó los caracteres del proceso y de la víctima...

En la Sección cuarta de la Audiencia y ante los jurados de Valdelecha, ha informado el defensor de Santiago Salamanca. El Sr. Duval analizó los caracteres del proceso y de la víctima...

Se acusa recibiendo de las partidas de cesamiento de los carabineros Eusebio Fernández y David Sanz.

CTUBA

El gobierno de Washington ha decidido confiar al departamento de Estado la gestión interventora en Cuba y conferir omnímodos poderes al nuevo gobernador Magoo.

Su preparación origina siempre grandes luchas entre todos los ministros con el de Hacienda, por que el deseo de los consejeros responsables es llevar a sus respectivos departamentos todas aquellas mejoras que consideran beneficiosas para el país...

La lucha aunque incesante, no vive en el Consejo, que acordó freese devueltos a su probancia los cuatro presupuestos recibidos, reduciendo, las bien intencionadas iniciativas a los límites de lo estrictamente preciso.

El Consejo convino con el Sr. Navarro Reverter en que es un compromiso del partido liberal mantener no sólo la nivelación del presupuesto, sino un sobrante de consideración, que contra toda especie de contingencias sirva de garantía de esa nivelación.

Porque si bien es cierto, añade el Sr. Navarro Reverter, que la situación del Tesoro es desahogada y que el año en curso ofrece la perspectiva de un sobrante de importancia, no lo es menos que el partido liberal tiene contraído en la opinión un compromiso de honor: el de producir de una manera inmediata la transformación del impuesto de Consumos...

En suma, que los presupuestos se redactarán dentro de límites prudentes, y que para ocuparse de ellos se celebrará un nuevo Consejo en el que se determine la cantidad definitiva de los gastos y pueda el ministro de Hacienda redactar el presupuesto general de gastos e ingresos.

DE RUSIA

En la secretaría particular del presidente del ministerio ruso, Sr. Soloyin, se ha descubierto otra carta amenazadora. Iba dirigida al ministro; pero la abrió el secretario particular.

La carta contenía los nombres de las víctimas designadas por los revolucionarios y el número de las personas que han jurado ejecutar la sentencia de los terroristas.

En Crenstadt se ha obligado a hacer las últimas ejemplaciones a soldados del regimiento de Semenovsky, vestidos con uniformes de marines.

Los reyes en la Granja

Misa de campaña.—Al tiro de pichón.—Resultado de una cacería. San Idefonso 7. A las ocho de la mañana se ha verificado el relevo de la guardia, y a las once comenzó la misa de campaña en la alameda de Palacio.

La banda tocó y cantó el Ave María de Gounod, y frente al altar ha formado todo el batallón. Cerca de Palacio se situó el rey, que salió momentos antes con uniforme de capitán general de infantería...

En el momento de alzar avanzó la bandera, saludando al rey y rindiéndose al Santísimo.

UN NUEVO GLOBO DIREGIBLE

Algunos años atrás el mundo científico prestó la preferente atención a los trabajos de M. Dantseh, que en Sartrouville (Francia) preparóse a construir un aerostato dirigible.

Después fué olvidado en absoluto tal intento. Pero la idea engendradora del sistema nuevo no se abandonó, y los ingenieros a quienes el inventor había confiado la construcción del nuevo aparato, trabajaban en silencio.

Los indispensables estudios y pruebas previas fueron largos, pero hoy en día cuantas personas peritas conocen el globo, cuya construcción tosa a su fin, esperan un excelente resultado que motive un poderoso avance en la navegación aérea.

En la construcción se han aprovechado todos los más modernos descubrimientos científicos, y no poco ha contribuido a su mayor perfección las investigaciones de Sarcon, Kapfner y el malogrado coronel Redard.

La longitud total del aerostato es de casi 62 metros, y el volumen, aproximadamente, de 3 200 metros cúbicos.

Encuéstrase el globo actualmente en Sartrouville, protegido por un cobertizo, y la inflación comenzará dentro de breves días.

DE MARRUECOS

Contra Francia

Paris 7.

Le Matin publica noticias graves de Sidibel Abbes diciendo que hay gran agitación en toda la región de Taflet.

Muchos santones recorren la región, excitando a los musulmanes a rebelarse contra Francia.

La predicación de la guerra santa es activísima.

Todos los puertos franceses del extremo sur de la frontera serán reforzados.

Ochocientos hombres marcharán de Sidibel-Abbes a El Aricha, Taiza y Beggar.

Protegidos asaltados.—La guerra santa.

Lángor 7.

Los negros del jefe Maclain han atacado en Marrakech al agente de una casa alemana y a su criado. Ambos son protegidos.

Los fanáticos obligaron al primero a apesarse de la mula, quitándole los zapatos para pasar frente a la mezquita, y herido gravemente se dirigió a casa del gobernador.

Este, al ser avisado, contentos con depurar el incidente, negándose a recibir al agente consular de Alemania, por no poder tomar disposición alguna contra el jefe, al que vanera hasta el mismo sultán.

Maclain y sus satélites han declarado la guerra a los europeos.

La embajada alemana

Tánger 7.

El día 2 la embajada alemana hizo su entrada en Fez, recibiendo afectuosa acogida. La recepción fué brillante. El porte de los oficiales ha producido sensación en la población indígena.

La nueva policía.

COMBINACIÓN DE PERSONAL. Por el Gobierno civil se ha dispuesto la siguiente combinación de personal para cada distrito.

Hospicio.—Comisario, D. José Jiménez.

Serrano.—Segundo jefe, D. Elodoro Zeldivar.

Centro.—Comisario, D. Julián Sánchez Mañero.—Segundo jefe, D. Francisco Atard.

Universidad.—Comisario, D. Ricardo Págoa.—Segundo jefe, D. Angel Tapia.

Palacio.—Comisario, D. Luis Rodríguez García.—Segundo jefe, D. Antonio Ciro.

Buenavista.—Comisario, D. Juan Martín Reguera.—Segundo jefe, D. Emilio Casal de Nis.

Congreso.—Comisario, D. Teodoro Molins.—Segundo jefe, D. Fernando Castillo.

Chamberl.—Comisario, D. José Massa.—Segundo jefe, D. José Serrano de la Pedrosa.

Hospital.—Comisario, D. Ramón Llanes.—Segundo jefe, D. Constantino Rodríguez.

Inclusa.—Comisario, D. Demetrio Castellanos.—Segundo jefe, D. Gabriel Sánchez Vidal.

Latina.—Comisario, D. Ramón Mejuto.—Segundo jefe, D. Agustía Rodríguez.

Comisario de la ronda especial del rey, D. José Marial.

LOS CARLISTAS

Barcelona 7.

En Calella ha detenido la Guardia civil a ocho sujetos que pertenecieron a la fantástica partida del Socas. Los tales, en compañía de cinco fusiles Remington, cuatro escopetas y bastantes municiones, han sido traídos a esta capital a disposición del Jergado militar correspondiente.

Los detenidos piden al Socas de traidor y ocarde que no hay por donde ogerlo. Cuentan que aprovechando el sueño de los individuos de la partida, huyó una noche a Francia.

EXTRANJERO

La cantidad de oro que contienen los vasos, medallas y objetos de arte del Museo del Vaticano excede en valor a todo el amonedado que circula en Europa.

—Ayer presentó en Lisboa sus credenciales al rey el nuevo ministro de España marqués de Valdeazorro.

—Portugal ha concedido autorización a Inglaterra para que la del Cans, que mandará el almirante Berosfort, haga en Febrero maniobras en la bahía de Lagos.

Roma 7.

El tren rápido que circula entre Milán y Roma descarriló anoche en la estación de Plauenza, resultando ocho muertos y cincuenta heridos. La mitad de éstos son graves.

El rápido iba por la misma vía en que maniobran un tren de mercancías, cuando un vagón de aquél descarriló, yendo a chochar con este último tren.

La fuerte sacudida que resultó del choque hizo descarrillar a varios vagones, que se incrustaron los unos en los otros.

—Inmediatamente de ocurrido el siniestro se organizaron los socorros.

Entre los viajeros que conducía el tren rápido figuran varias personalidades muy conocidas en Lombardia.

CAMPAMENTO ATRINCHERADO

Si son exactas las informaciones de La Patria, el ministro de la Guerra, ha aprobado un plan del general Saleite, jefe del Estado Mayor del ejército italiano, para construir un campamento atrincherado, destinado a facilitar la defensa de la frontera oriental de Italia.

Se va a asegurar que Ancona será fortificada. Las alturas que dominan la rada y el puerto serán coronadas con fuertes, dotados de artillería moderna, a fin de hacer la plaza inexpugnable.

CHAMBERLIN NO SE RETIRA

Londres 7.

En carta dirigida a un amigo por Monseño Chamberlain, afirma este ministro que carece de fundamento la noticia de que piense retirarse de la política.

VIAJE DE CZARINA

Berlin 7.

Dió el Berliner Tageblatt que en la semana próxima se trasladarán la emperatriz de Rusia y sus hijos al castillo de Hilligenberg, a donde también irá el príncipe Enrique de Prusia.

Habitan este castillo la princesa de Battenberg y la hermana del gran duque de Hesse.

LA EMBAJADA FRANCESA.

Paris 7.

Ha sido aplazada la parte más importante de la combinación diplomática para que Mr. Cambon pueda permanecer en Madrid hasta finalizar las negociaciones mercantiles.

Mr. Cambon irá a la embajada de Berlín y Mr. Pichón a la de Madrid.

EL DESCANSO SEMANAL EN FRANCIA

Paris 7.

Hoy no ha ocurrido aquí incidente alguno por el descanso semanal. Lo más interesante era la cuestión del pan; por el acuerdo que habían adoptado los patronos para dar a cada obrero un pan de un kilo, y a fin de asegurar la provisión al público, había de hacerse hoy doble jornada, a lo que había anunciado el sindicato de los obreros que se opondría.

Los patronos, por fin, han conseguido duplicar las hornadas, reemplazando a los obreros resacaletantes y obteniendo de otros doble trabajo.

UN DISCURSO DE JAURÉS

Paris 8.

Hoy ha pronunciado Jaurés en Clermont Ferrant un gran discurso político, en que ha fijado la posición del partido socialista frente al partido radical, actualmante en el poder.

COLISIÓN DE TROPAS

Paris 8.

Un destacamento turco que ha intentado atravesar la frontera de Bulgaria, según telegramas de Filopópolis, fué rechazado por tropas búlgaras.

Del choque resultó muerto un capitán LA REGENCIA DE BRUSWICH

Berlin 7.

Circula el rumor de que el príncipe Eitel Federico será nombrado regente de Brunswick.

CONGRESO SOCIALISTA

Roma 7.

El Congreso socialista ha acordado enviar un saludo de simpatía al pueblo ruso. La sesión de hoy se ha consagrado a puntualizar la política que ha de darse al partido.

LAS MANIOBRAS DE OTOÑO

EN ANDALUCIA

En el parque de González Hontoria, en Jerez, han sido revistado anteaer tarde por el jefe de las maniobras, general Delgado Zúñiga, las tropas del bando Oeste.

El desfile verificado a los tres preventivos para tales ocaso; y que presidió a la revista general resultó brillantísimo, siendo presenciado por la población en masa que tributó a la marcialidad de las tropas elogios entusiastas.

Por la noche fué obsequiada con un espléndido repaso la oficialidad del bando por la municipalidad de Jerez.

Hoy han salido para dar principio a las maniobras de conjunto y con dirección a Medina Sidonia, las tropas de este bando.

EN VALENCIA

Han terminado anteaer las marchas de concentración, precursoras de las maniobras de conjunto, que darán principio mañana en esta región.

Ayer descansaron las fuerzas, sin perjuicio de montar sus respectivos servicios de seguridad para provechosas enseñanzas, siendo revistadas y desfilando en los puntos de concentración ante los respectivos jefes de bando, después de celebrada la misa de precepto.

Hoy las tropas concentradas en la Escuela, marcharán sobre Almansa, posesionándose de este punto, llave de las comunicaciones.

En todos los puntos donde las fuerzas se encuentran acantonadas, son agasajadísimas.

ENTUSIASMO EN ALMANSA

Almansa 7.

Aumenta el entusiasmo en la población con la llegada de las tropas. Se ha constituido una Junta de festejos, organizando diversos un obsequio de agasallas. Habrá funciones de teatro, luminandose

las calles profusamente y levándose artísticamente a voces por las que pasa la fuerza.

Ha regresado la sección olímpica de Cataluña, y a las doce hará el cuartel general. Mañana obsequiará el Ayuntamiento con un espléndido lunch a los jefes y oficiales proyectados a celebrar un aristocrático baile en honor del Ejército.

La bienvenida de forasteros, con motivo de la llegada de tropas, es cada vez mayor.

EN ARAGON

El bando Norte, al mando del general Salcedo, ha quedado concentrado sobre Calahorra, estado ayar revistado por el director de las maniobras, general Franch, ante quien después desfilaron las tropas con gran entusiasmo del público.

El bando Sur, al mando del general Viar, llegó ayer a Matón.

COMPANIA INTERNACIONAL DE COCHES-CAMAS

Rápido a Galicia y Asturias

A partir de 6 de Octubre; el rápido de Galicia y Asturias circulará dos veces por semana con el horario actual.

Salida de Madrid, los domingos y jueves; salida de Galicia y Asturias para Madrid, los martes y sábados.

El servicio de coches-camas se hará como sigue:

El domingo, salida de Madrid para Vigo y Gijón.

El jueves, salida de Madrid para Coruña y Gijón.

El martes, salida de Vigo y Gijón para Madrid.

El sábado, salida de Coruña y Gijón para Madrid.

El coche-restaurant seguirá circulando entre Madrid y Medina.

SERVICIO DE COCHES-CAMAS ENTRE BARCELONA Y ZARAGOZA

En vista de la supresión del tren rápido Barcelona-Zaragoza, un Sebastián-Hendaya, a partir del 10 de Octubre la Compañía Internacional de coches-camas organizará uno de sus coches entre Barcelona y Zaragoza en los trenes números 260 y 261.

Salida de Barcelona los lunes, miércoles y viernes a las 8,40 de la noche.

Llegada a Zaragoza los martes, jueves y sábados a las 8,33 de la noche.

Llegada a Barcelona los miércoles, viernes y domingos a las 7,35 de la mañana.

LA ESCUELA DE CRIMINOLOGIA

En breve se verificará la inauguración oficial de la Escuela de Criminología, que hace pocos días visitaron el ministro de Gracia y Justicia, el ex ministro conservador Sr. Dato, a cuya iniciativa se debe aquella Escuela, y el director general de Penales.

Gracias a eso, la Escuela naca ya completamente formada, con un magnífico arsenal pedagógico, en el que se encuentra todo lo necesario para hacer fructuosa la enseñanza; cosa que en nuestro país, donde Escuelas viejimas ya no tienen ni siquiera el material imprescindible.

No es esa, sin embargo, la única novedad que la Escuela muestra, iniciando con hechos una honda reforma pedagógica. Tanto o más importante es la firma en que ha sido nombrado el profesor de las Cátedras de la escuela de Criminología no se han dado por oposición ni por concurso, sino por derecho propio, a sabios eminentes que las han conquistado por muchos años de labor perseverante y seria en las diversas disciplinas que han de profesar en la escuela, y han conquistado en ellas renombre universal.

Sañillas, Antón, Oloriz, Aramburu, Simarro y Cosío no son, en efecto, de los que necesitan pruebas oficiales para que su valor sea reconocido por todos.

Esta novedad consiste en el proceder de los Tribunales de exámenes en la Escuela, que ya están funcionando. En ellos el presente expone públicamente, después de la clasificación, las razones de ella, y este sistema, completamente inusitado en España, contribuye mucho a explicar la consideración que la Escuela ha conquistado desde sus primeros actos.

Noticias

En el día de hoy se ha hecho cargo de la Secretaría de la Dirección general de la Guardia civil nuestro distinguido amigo el general don Antonio Tovar.

—Villena 7.—Estando las músicas del regimiento de España y de la Juventud Villenense tocando en la plaza, que estaba concurridísima.

sonó de pronto una detonación que produjo gran alarma.

Al acudir las autoridades y los oficiales, descubrieron a un individuo que manifestó se le había disparado casualmente el revólver.

La velada, que estaba animadísima, terminó con el alboroto que la detonación produjo.

Alhauza el Grande está poco animado con Málaga por la carretera de Cártna, a causa de los destrozos del temporal; un puente amenaza derrumbarse.

La Diputación de Almería, ha acordado pedir al Gobierno, active la construcción de los caminos vecinales y atienda a aquella provincia.

Una Comisión de la Liga Antiduelista, presidida por el barón del Albi, visitó ayer al jefe del Gobierno, haciéndole entrega de una exposición reforzando la campaña que viene haciendo.

De la entrevista salió muy satisfecha la Comisión.

Tortosa 7. Continúa en los baños el Sr. Maura. Sólo duerme cuatro ó cinco horas y a las cinco de la mañana ya está de pie.

Da largos paseos y pinta mucho. Un hábil le preguntó su opinión en la cuestión del obispo de Tuy, y el Sr. Maura contestó «Quiero ser ciego, sordo y mudo por ahora».

Los aficionados al sport de patines están de enhorabuena puesto que recientemente se ha constituido en esta Corte una sociedad titulada «Madrid Skating Club» la que de acuerdo con el Recreo Salamancés, Ayala I, utilizará la pista que ésta tiene, habiendo sido ampliada e introducido en ella importantes mejoras de acuerdo y en beneficio de la referida Sociedad.

Siendo muchos los amateurs a este sport que existen no es aventurado asegurar que muy pronto se verá frecuentado dicho Skating por lo más selecto de la aristocracia madrileña, pues ya son muchos los pedidos de inscripción que se han recibido.

El temporal de la provincia de Almería, ha destruido la carretera y los sembrados en Llar, ha arruinado a los labradores y servido como casa en Doña María y convertido el pueblo de Sierreros en un lestrá desahogado.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos para mañana: San Dionisio, Arcángel, Rufino, Eusebio y Dámaso.

La Misa y oficio en la Catedral, con rito semidoble y color encarnado ó negro de difuntos.

Las Cofradías H. ras están en Santa Catalina. Masón de Paredes, 39

Espectáculos para hoy.

ZARZUELA.—A las siete.—Sección vermouth.—La celta bíblica y cinematográfica.—La balada de la Iza.—La gran vía.—Los Mosqueteros.

APOLO.—A las ocho y media.—La reina de la Doctrina.—El perro chico.—El pollo Tejada.—La mala sombra.

GRAN LEATRO.—A las ocho y media.—El ospote de usaco.—El galleguito.—Biblioteca popular.—Orden del Rey.

PRICE.—A las ocho y media.—(Sección doble) El señor embajador.—La manzana de oro y Cinematógrafo.

COMICO.—A las siete.—Sección vermouth.—La tza de té.—La gaita blanca.—El arte de ser borrio.—El guante amarillo.

SALON VICTORIA (frente a la estación del Mediodía).—De cinco de la tarde a doce de la noche.—Proyecciones cinematográficas perfectas y variadas.—Fiesta de la Jota.—El transformista Rafael Arcos.—Musical Sr. Salda.

FRONTON CENTRAL.—A las cuatro y media.—Dos grandes partidos.—Primero a 50 tantos: Arana y Lizarraga contra Emilio y Mudea.—Segundo a 40 tantos: Leceta y Altamira contra Ochspara menor y Modesto.

PALACIO DE PROYECCIONES (Fuencarral, 125).—Sesiones cinematográficas todos los días, de cinco a once. Siempre las mayores novedades. Dos series distintas. Cambio todas las semanas. Los días festivos, desde las tres.

TEATRO FANTASTICO (Segasta, 17).—La gallina de los huevos de oro, película grandiosa en colores, y de París a Montecarlo, viaje fantástico en automóvil.

ROMA (Barretas 14).—Sesiones desde las 6 hasta las 12 de la noche.—Estreno de las películas Carreras de automóvil.—Visita a las estrellas.—La ley del perdón y La gitana.—Audiciones de gramófono.—Gran éxito del conjunto Alouso.

OLYMPIA CINEMATOGRAF (Luchana, 6).—Película de alta novedad y aparato de último modelo.—La simpática bailarina «Pilarcell» notable trío «Stut».

Imp. del Fomento Naval, San Bernardo, 19

cosa, Ozmin volvió a su labor y Daraxa pasó adelante.

Don Rodrigo conoció de su semblante triste y ojos encendidos, novedad en su rostro; presumió si hubiera sido algia enfermedad, y preguntósele a Ozmin, el cual aunque no se había bien vuelto a cobrar del pasado sentimiento, más esforzándose por la necesidad que tenía de él, le dijo: señor, del modo que la viste, la ví cuando aquí llegó, sin que conmigo hablase palabra; y así no me lo dijo, ni sé cuál sea su pasión, especialmente que siendo hoy el día primero que en este lugar entré, ni a mí fuera hecho preguntarla, ni a su discreción comunicármela.

Con esto se fué de allí, con intención de saberlo de Daraxa, más en cuanto en estas palabras se entretuvo, ella se subió a largo paso por caracol a sus aposentos, y cerró tras de sí la puerta.

Algunas tardes y mañanas pasaban destas los amantes, gozando en algunas ocasiones algunas flores y honestos frutos del árbol de amor con que daban alivio a sus congojas, entreteniendo los verdaderos gusto, deseando aquel tiempo venturoso que sin sombras ni embarazos padieran gozarse.

No mucho ni con seguridad tuvieron este

gusto, porque de la continuación extraordinaria y verlos estar juntos habiéndose en algarabía, y ella escusarse de la compañía de su amiga doña Elvira, ya daba pesadumbre a todos los de la casa, y a D. Rodrigo rabioso envidio, que se abrasaba en oelos, no de entender que el jardinero tratase cosa íntima en amores, más ver que fuese digno de entretenerse con tanta franqueza en su dulce conversación, lo cual no hacía con otros tan desenvueltamente.

La marmosación, como hija natural del odio y de la envidia, siempre anda procurando como manchar y escurecer las vidas y virtudes ajenas; y así en la gente de ociosidad vil y baja, que es donde hace sus audiencias, es la salsa de mayor espíto, sin quien alguna vida no tiene buen gusto ni está sazonzada: es el ave de más ligero vuelo, que más presto se abalanza y más daño hace.

No faltó quien pasó la palabra de mano en mano, unos poniendo y otros componiendo sobre tanta familiaridad, hasta llegar a lo llano la ola, y a los oídos de don Luis el chisme, creyendo sacar dello su acrecentamiento con honrosa privanza.

Esto es lo que el mundo practica y trata granger a los mayores a costa ajena con invenciones y mentiras, cuando en las ver-

nos padres, haciéndote pródigos y conculdas mercedes.

Con esto debes conocer que te pusieron en mi casa para que fueres en ella servida con todo unido y diligencia en cuanto fuese tu voluntad, y que debo dar de ti la cuenta conforme a la confianza que de mí se hizo.

Por lo cual, y por lo que mi deseo de tu servicio merece, has de corresponder como quien eres con el buen trato que a mí lealtad y a lo más referido se le deb.

No puedo ni quiero pensar pueda en tí haber cosa que desdiga ni degenere.

Mas ha engendrado un unido de familiaridad grande que coa Ambrosio cuando (que este nombre se puso Ozmin cuando entró a servir de peón) acompañada de hablar en arábigo, para desear todos entender lo que sea, o cuál fué su principio, sin haberle antes tú ni yo visto ni conocido.

Y esto satisfecho, a muchos quitarás la duda y a mí un impertinente y prolijo desasosiego.

Suplícote por quien eres nos absuelvas esta duda, creyendo de mí en lo que fuere posible será siempre contigo en cuanto se te ofrezca.

Curiosamente estuvo atenta Daraxa en que D. Luis le decía para poderle respon-

legar la envidia) respondió no poder estar ocioso.

Don Luis notó su solicitud, parecióle servirse de él en ministerios de casa, en especial del jardín.

Preguntóle si dello se le entendí. Dijo que un poco, mas que el deseo de acertarle a servir haría que con brevedad supiese mucho.

Contentos de su conversación y tallo, porque de cualquier cosa lo hallaba tan suficiente como sollofo.

El albañil acabó sus reparos, y Ozmin quedó por jardinero, que hasta este día nunca le había sido posible ver a Daraxa. Quiso su buena fortuna le amaneciese el sol claro, sereno y favorable el cielo, y deshecho el nublar de sus desgracias descubrió la nueva luz, con que vio el alegre puerto de sus naufragos; y la primera tarde que ejerció el nuevo oficio, vio que su esposa se venía sola pasando por una espaciosa calle, toda de arrayanes, mosquetas, jazmines y otras flores, cogiendo algunas con que adornaba el caballo.

Ya por el vestido la desconociera, si el original verdadero no concertara con el vivo traslado que en el alma tenía; y bien vio que tanta hermosura no podía dejar de ser la suya.

+

AGENCIA FUNEBRE MILITAR

CLAUDIO COELLO, 46.—TELÉFONO 2.067

Única casa que ostenta este TÍTULO fundadamente. No tiene sucursales ni está fusionada con ninguna otra. Todo su material es nuevo y de forma sencilla y elegante. Exijase al solicitar servicios de esta casa que los representantes de la misma lo acrediten. Hacemos constar que nuestros dependientes no se presentan en las casas sin ser previamente llamados.

Traslados, coronas, entierros y toda clase de servicios fúnebres.

EL ASESOR DE LOS PÁRROCOS

EN LOS MATRIMONIOS DE LOS MILITARES

Por el Pbro. Dr. D. Casimiro Carranza.

Obra única en su clase y de imprescindible necesidad para la solución de cuantas dudas pudieran surgir respecto de los matrimonios de esta clase.

Dirigirse al autor, párroco de la de San Vicente de Zamora.

PRECIO: 4 PESETAS

Opogastricina

Marca registrada

Gotas estomacales de jugo gástrico concentrado.

Maravilloso remedio para las enfermedades del estómago, el más racional y el que cura la dispepsia, catarro gástrico, gastralgia, dilatación, úlcera y demás afecciones del estómago. —Como digestivo, se toman 10 gotas diluidas en cuatro cucharadas de agua, antes de las comidas, y sirven además de aperitivo.

Advertimos al público, para evitar confusiones, que los frascos de **OPOGASTRICINA**, con un prospecto en francés y español, están contenidos en cajas, y en la envoltura llevan una etiqueta del Laboratorio del doctor Bermejo. Rechácense las cajas que no lleven esta etiqueta.

Depositorios exclusivos: Pérez, Martín, Velasco y comp.^ª, Mayor, 18, Madrid.

Al por menor: Borrell, Puerta del Sol, 5, y demás buenas farmacias.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos

OLÓZAGA, NÚM. 1

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.—41 años de existencia.—Seguros sobre la Vida.—Seguros contra incendios

Compañía Anónima de Placencia de las Armas

Sucursal de la Vickers, Sons et Maxim, Ltd. de Londres

Fábrica en la villa de Placencia (Guipúzcoa)

En esta Fábrica se construyen cañones, ametralladoras, montajes, municiones, etc., de los sistemas que son propiedad de la casa VICKERS, y de los modelos que el Gobierno pueda confiarle, así como, mediante convenio especial, los carros de vapor sistema Thoraycroft, tan generalizados en Europa para servicios militares, industriales y municipales.

Se hacen toda clase de trabajos mecánicos, tales como construcción y reparación de máquinas, automóviles, etc.

Para informes, pueden dirigirse á la

Dirección-Gerencia: Montalbán, 3, MADRID

Ó Á LA FÁBRICA

Placencia de las Armas (GUIPUZCOA)

SERVICIOS DE LA COMPAÑÍA TRASATLANTICA

LÍNEA DE CUBA Y MÉJICO.—El día 17 de Octubre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor *Aníson XIII*, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

LÍNEA DE NEW-YORK, CUBA Y MÉJICO.—El día 26 de Octubre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor *Montevideo* directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA.—El día 11 de Octubre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor *Aníson López*, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabaniilla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano, Coro y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curaçao.

LÍNEA DE FILIPINAS.—El día 21 de Octubre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias del vapor *Isla de Panay* directamente para Génova, Port-Said, Suix, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE BUENOS AIRES.—El día 3 de Octubre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor *León XIII* directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DE CANARIAS.—El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor *M. L. Villaverde*, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

LÍNEA DE FERNANDO PÓO.—El día 25 de Octubre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz, el vapor *Sors Francisco* para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

LÍNEA DE TÁNGER.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 80 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industrias y Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la *Gaceta* del 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Cinturón electro-reductor de la hernia

BRAGUERO ELECTRO-MAGNÉTICO.—Precio: 50 PESETAS.

D. M. CALDEIRO Puerta del Sol, 9.—MADRID

Muchos son los trabajos efectuados para llegar á encontrar un aparato útil para la contención de la Hernia; innumerables son los que hoy se conocen, pero ninguno de resultados prácticos, y todo más ó menos costoso.

Merece á nuestros trabajos, podemos ofrecer hoy á los herniados un aparato útil y económico.

Hoy la Hernia no es más que una ligera incomodidad temporal, en la mayoría de los casos, pues por la corriente electro magnética de nuestro aparato se curan un 90 por 100.

Una de las causas principales de la Hernia es la compresión que hacemos en el abdomen por la cintura del pantalón y uso de correas, cintas, etc.

TRATAMIENTO.—Conociendo el origen, mecanismo y los caracteres de la Hernia, es fácil comprender que lo único práctico es tratarla, esto es, contenerla de una manera permanente; todos sabemos produce un alivio inmediato, haciendo desaparecer el dolor, y en muchos casos llega á curarse, cuando el Braguero está bien aplicado.

Hoy ofrecemos el **Cinturón Electro Reductor (BRAGUERO ELECTRO-MAGNÉTICO)** del doctor M. Caldeiro, que es el único capaz de una contención simétrica; es elástico, no tiene resortes ni muelle alguno, pudiendo remitirse por correo á todos los puntos del mundo; su factor principal es la corriente **electro-magnética**, que se desarrolla por simple contacto, lo que hace que el tejido conjuntivo cicatricial adquiera la fuerza perdida y vuelva á reconstituirse llegando á desaparecer la Hernia.

La contención simétrica perfecta hace que, no desviando la parte que no está en contacto con la Hernia, ésta se encuentre siempre reducida, punto principal para que pueda la corriente **electro magnética** ejercer su acción sobre el mismo punto herniado, obrando ésta sobre el tejido conjuntivo, el cual adquiere su vigor contrayendo y desapareciendo la Hernia.

Innumerables certificados de personas que usan nuestro Braguero Eléctrico prueban el buen éxito, sobre todo para personas de avanzada edad, por no causar molestias y ser imperceptible.

Le ruego que si usted ó persona allegada padece de Hernia, le recomiendo el **Cinturón Electro-Reductor (Braguero-Eléctrico)** del doctor M. Caldeiro, que, á pesar de sus buenos resultados, sólo vale 50 pesetas, salvo en casos excepcionales.

Para mayor seguridad del paciente, puede consultar con su señor médico, quien le dará las referencias de nuestro aparato.

Si se decide á usar el **Cinturón Electro Reductor (Braguero Eléctrico)** del doctor M. Caldeiro, diríjase por el **Boletín de medidas** al doctor M. Caldeiro, Puerta del Sol, 9, Madrid. Consulta de 10 á 12 y de 5 á 7. Los de provincias por correo.

Ejército y Armada

Publica artículos de ciencias, literatura, artes y cuanto pueda interesar al Ejército y á la Armada, al comercio, á la agricultura y á la industria.

Para provincias no se admiten suscripciones por menos de un trimestre, á excepción de las clases de tropa.—El pago anticipado.

Los pedidos deben hacerse al Administrador de EJERCITO Y ARMADA, Madrid, San Roque, 8, remitiéndonos libranza del Giro Mutuo ó de la prensa.

Rogamos que no nos envíen sellos, porque en estas Oficinas no podemos darles aplicación. No respondemos de las cartas en que se acompañen sellos, no viniendo certificadas.

Todo suscriptor está obligado á avisarnos su baja con quince días de anticipación al del vencimiento. De otro modo se considerará renovada la suscripción por el mismo plazo anterior, y sin derecho á ulterior reclamación por este motivo.

162 MATEO ALEMAN

Turbóse en verla de hablarle, y tanto vergonzoso como empujado, al tiempo que pasaba bajo la cabeza, labrando la tierra con un almocafá que en la mano tenía. Volvió á mirar Daxxa al nuevo jardinero, y por un lado del rostro (aquello que cómodamente pudo descubrir) se le representó á la imaginación el lugar donde siempre la tenía, por la mucha semejanza de su aspecto, de donde le vino una tan súbita tristeza, que dejóse caer en el suelo, arrimada al excañado del jardín, despidió un ansioso suspiro acompañado de infinitas lágrimas; y puesta la mano en la rosada mejilla estuvo trayendo á la memoria muchas que si en cualquiera perseverara, pudiera ser verdugo de su vida.

Despidióla de sí como pudo, con otro nuevo deseo de entretener el alma con la vista, esgañádola con aquella parte que de Ozmi le representaba.

Levantóse temblando todo el cuerpo y el corazón alborotado, volviendo á contemplar de nuevo la imagen de su adoración, que cuanto más atentamente lo miraba, más vivamente las transformaba en sí.

Parecía sueño, y viéndose despierta temía ser fantasma: conociendo ser hombre deseaba fuera el que amaba.

Quedó perpleja y duocosa sin entender

GUZMAN DE ALFARACHE 167

Mostróse á D. Luis muy agraviada, formando quejas, como en la bondad y limpieza de su vida se hubiese puesto duda, dando puerta con que horror semejante cada uno pensase lo que quisiese y mejor se le antojase, pues para cualquier mala sospecha habían abierto senda.

Estas y otras bien compuestas razones con afecto de ánimo recitadas, hicieron á D. Luis con facilidad arrepentirse de lo hecho.

Quisiera, según Daxxa lo desahó, nunca haber tratado de tal caso, indignándose contra sí mismo y contra los que le impulsaron en ello.

Más por no mostrarse tóll y que sin mucha consideración se habiese movido á cosa tan grave, disimulando su arrepentimiento le dijo: Bien creo y de cierto conozco, hija Daxxa, la razón que tienes y lo mal que con término semejante contra tí se ha procedido, sin haber primero examinado el ánimo de los testigos que han en tu ofensa depuesto.

Conozco tu valor, el de tus padres y mayores de quien desciendes.

Conozco que los méritos de tu persona sola tienen alcanzado de los reyes mis señores todo el amor que un solo y verdadero hijo puede ganar de sus amorosos y tier-

166 MATEO ALEMAN

dados no hay paño de que puedan sacar lo que desean.

Oficio digno de aquellos á quien la propia virtud falta, y por sus obras ni persona merecen.

Dióles D. Luis oído atento á las bien compuestas y afeitadas palabras que le dijeron: era caballero prudente y sabio, no se las dejó estar paradas de nís se las pasó: pasólas á la imaginación, dejando lugar desocupado para que cupiesen las del rec; abrió el oído, no lo consintió cerrado, aunque algo se espedulizá: muchas cosas pensaba, todas lejos de la cierta, y la que mas le turbó fué sospechar al su jardinero era mero que con cautela hubiera venido á robar á Daxxa: creyendo que así sería cogés luego, y lo que mal se considerara, muchas veces y las más no ha salido bien la ejecución por la puerta, cuando el arrepentimiento se entra dentro en casa.

Con este pensamiento se resolvió á prenderlo.

El sin resistirse, no mostrándose triste ni alterado, se consintió encerrar en una sala.

Y dejándolo con este seguro fuere donde Daxxa estaba, que ya con el alboroto de los ministros y sirvientes lo sabía todo, y aún de días antes lo había barruntado.

GUZMAN DE ALFARACHE 163

qué fuese, porque la enfermedad lo tenía fisco y feto de las colores que solía; más en lo restante de facciones, compostura de su persona y sobresalto lo averaban; el oficio, vestido y lugar la despedían y desengañaban.

Posábase del desengaño porfiando en su desseo, sin poder abatenarse de cobrar particular afición por la representación que había; y con la duda y ansias de saber quien fuese, le dijo: hermano, ¿de dónde sois? Ozmi alzó la cabeza, viendo su regalada y dulces prendas, y ahudada la lengua en la garganta sin poder formar palabra, ni siquiera poderoso á responderle con ella, lo hicieron los ojos, regando la tierra con abundancia de agua que salía dellos, cual si de dos represas alzaran las compuertas, con lo que los dos queridos amantes quedaron concitados.

Daxxa correspondió con la misma orden vertiendo hilos de perlas por su rostro. Ya quisieran abrazarse, á lo menos decirse algunas dulces palabras y regalados amores, cuando entró por el jardín D. Rodrigo, hijo mayor de D. Luis, que, ensomado de Daxxa, siempre seguía sus pasos, procurando gozar las ocasiones de estarla contemplando: ellos, por no darle á entender alguna